



EXCELSIOR : MARTES 18 DE SEPTIEMBRE DE 2012

ALICIA SALGADO



Cuenta
corriente

aliciasaid@hotmail.com

¡Nicole es sólo un eslabón!

■ *Scotia quiere entrar* al mercado de menudeo e ingresos medios y bajos, de forma que la decisión de Reich facilitaría el ajuste final de la operación.

Hace tiempo se comentaba que **Nicole Reich de Polignac** dejaría de ser la *country manager* de México, porque en 2012 cumpliría cinco años al frente de las operaciones del grupo canadiense en nuestro país.

Por la relevancia de la inversión, el *head* de México forma parte del grupo del Executive Management, que dirige **Richard Waugh**, y no forman parte directa de la supervisión de Latinoamérica que tiene a su cargo **Dieter W. Jentsch** como vicepresidente ejecutivo para la región.

Sólo que en medio del escándalo que generó la cuenta **Monreal** y la serie de rumores ligados a una auditoría, que se ordenó tras la salida de **Manuel Lascarain** y su equipo del área de Comunicación y Mercadotecnia tras un supuesto fraude por 40 millones de pesos (raro que no haya denuncias), y la última operación de compra de Crédito Real a Citigroup, se pierde de vista que los relevos se dan de forma institucional.

La renuncia fue un hecho inédito para el estilo del grupo. **Nicole Reich** –la primera mujer en ocupar una posición directiva de primer nivel en el sistema bancario mexicano, al grado que se tuvo que adaptar un poco el Club de Banqueros para facilitar la incorporación de un banquero de distinto género– renunció y decidió permanecer en México.

Además, el Consejo de Scotia, que preside **Rick Waugh**, ha realizado cambios profundos en la organización y, de sólo escucharlo, se advierte la decisión de que cada unidad de negocios se “pare por sí sola” y enfrente el reto regulatorio de BIII.

Incluso no es dascabellado lo que dijo **Rob Pitfield**, director del grupo y oficial en jefe de Riesgos de Scotia, sobre que podrían vender posiciones minoritarias en Chile y México para financiar la expansión internacional

manejar la Red y hace dos años lo hicieron *country head* de ese país, hasta que lo trasladaron a México para sustituir a **Aspe**.

Ahí sí la carrera de **Lomelí** ha sido bien apoyada por **Pete Feel**, director general de América Latina de Scotia. En paralelo trajeron a **Manuel Armendáriz**, quien era el director general de American Express Bank y hace cinco años llegó a manejar tarjeta de crédito y él se quedó al frente del área de Producto, en un puesto “paralelo” al de **Carlos Lomelí**.

Nicole Reich fue la primera mujer en ocupar un lugar de primer nivel en el sistema bancario mexicano.

del grupo –que ha retomado su expansión con las compras en Colombia y Perú y están por completar una inversión en China–.

Además, el que **Carlos Lomelí**, director general adjunto de Banca de Consumo, asuma “temporalmente” la dirección muestra que el reacomodo va en serio.

Lomelí formaba parte del grupo de **Pablo Aspe**, quien el año pasado fue trasladado del área de Consumo y Productos al de Wealth Management en México. Él se fue hace tres o cuatro años –tras 18 años en México– a El Salvador a

Gran Museo del Mundo Maya, cuyas salas permanentes inaugurará la gobernadora de Yucatán, **Ivonne Ortega**.

El PPS fue ideado por Grupo Hermes e Interacciones, que preside **Carlos Hank Rohn**, e implicó un financiamiento de 800 millones de pesos, que se pagarán con el flujo de las cuotas que genere el museo.

Lo interesante es que es el primer instrumento financiero para museos y es pionero en el mundo, porque se ha utilizado para escuelas, carreteras y hasta penales, pero nunca un cultural, en el que Hermes integra el financiamiento, la construcción y la administración de la infraestructura.

■ El equipo económico de **Dilma Rousseff** le tiene una sorpresa al presidente electo, **Enrique Peña Nieto**, y su equipo económico, pues con aquello de que la visita buscará reactivar las negociaciones del Tratado de Libre Comercio con este país, dicen que se guardaron la decisión de subir otra vez las cuotas para importación de vehículos armados en México en aproximadamente ¡360 millones de dólares anuales! Si lo esconden malo, y si esa es la intención, yo no creo que **Peña Nieto** se deje.

Y es que con todo y la cuota que se convino con Brasil de mil 450 millones para el primer año, resulta que en los primeros ocho meses de 2012 las exportaciones mexicanas han crecido en 125%, lo que muestra el tamaño de la competitividad lograda por la industria mexicana. Esto implica que con todo y el IPI (el copete impositivo al arancel) de 65 por ciento a la AMIA, que preside **Eduardo Solís**, ha seguido creciendo las exportaciones de ligeros y autopartes al amparo del ACE 55.

■ En la última, le comento que con el fin de buscar los equilibrios en una sola iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo, el CCE que lidera **Gerardo Gutiérrez Candiani**, designó responsable de esa tarea al abogado **Tomás Natividad Sánchez**, quien es un especialista en materia laboral y buscará poner a contribución su experiencia para lograr el equilibrio entre sindicatos y organismos patronales, y trabajar muy coordinado con el equipo del mexiquense **Alfonso Navarrete Prida**, que también están en la integración del PND.

De Fondos a Fondo

Le comento que el primer PPS cultural será puesto en operación esta semana. Se trata del